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　令和５年第４回定例町議会は、11月30日から12月14日までの15日間開催され、予算11
件、条例６件について審議を行った結果、全ての議案が可決（予算案件の内２件は専決処分の承
認）となりました。
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専決処分の承認を求めることについて
（令和５年度吉富町一般会計補正予算（第５号））

承
認

落雷により、小学校の火災報知設備に被害が生じたため、10月31日付で修繕
費３４６万５千円の追加補正予算が専決処分されました。
＜討論なし＞

＜討論なし＞

令和５年度吉富町一般会計補正予算（第７号）について 可
決補正予算の追加	 ４,５１４万７千円

予算総額	 ３９億８,６１２万５千円
	 歳入の主なもの
	 	 国庫補助金	 ７４６万３千円
	 　前年度繰越金	 ３,４９４万４千円
	 　寄付金	 ３６０万円

	 歳出の主なもの
	 	 町長交際費の増額	 ２７万円
	 　ふるさと吉富まちづくり応援基金積立金	 ３００万円
	 　戸籍法改正によるシステム改修委託料	 １,１０７万７千円
	 　前年度補助金の清算に伴う返還金	 １,２４８万７千円

専決処分の承認を求めることについて
（令和５年度吉富町一般会計補正予算（第４号））

承
認

落雷により、小学校の空調設備と監視カメラ、フォーユー会館、体育館、武道
館の火災報知設備に被害が生じたため、10月11日付で修繕費９４６万７千円
の追加補正予算が専決処分されました。
＜討論なし＞

令和５年度吉富町一般会計補正予算（第６号）について 可
決

補正予算の追加	 ９４８万９千円
予算総額	 ３９億４,０９７万８千円

	 歳入の主なもの
	 	 前年度繰越金	 ９４８万９千円

	 歳出の主なもの
	 	 給料	 ４５０万２千円
	 	 期末勤勉手当	 ３９９万４千円
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＜討論なし＞

＜討論なし＞

＜討論なし＞

令和５年度吉富町一般会計補正予算（第８号）について

令和５年度吉富町国民健康保険特別会計補正予算（第２号）
について

令和５年度吉富町国民健康保険特別会計補正予算（第３号）
について

可
決

可
決

可
決

補正予算の追加	 ８,５５０万７千円
予算総額	 ４０億７,１６３万２千円

歳入歳出予算の追加	 １４万５千円
最終歳出予算の総額	 ８億１,４４０万３千円

歳入歳出予算の追加	 ８９２万６千円
最終歳出予算の総額	 ８億２,３３２万９千円

	 歳入の主なもの
	 	 国庫補助金	 ８,５５０万７千円

	 歳出の主なもの
	 	 電力・ガス・食料品等価格高騰重点支援給付金	 ７,７００万円
	 	 中学生給食費助成金	 ５９０万７千円
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＜主な討論内容＞

反対
岸本議員：交際費の過去４年間の支出内容に疑問を感じており、増額が必要な根拠が示されておら

ず、反対します。　

賛成
矢岡議員：急を要する事案が多分に見られ、職員共済組合納付金等が遅滞すれば大方が不利益を被

るので賛成します。
向野議員：	企業版ふるさと納税は法に則り有効活用されています。交際費は来年度から公開すると

いう説明を受けましたので、時代に即した要綱を作り住民から疑念を持たれないように
することを希望し賛成します。

丸谷議員：	町民の為、引き続き「生きた交際費」を使っていただきたい。予算組に真摯に取り組ま
れていることを理解できたので賛成します。

新保議員：	交際費を有効活用し、国、県、広域連携で町が関りを持つことができている。町長が目
指す更なる行政改革について、有効的に交際費が使われていると考えます。



予
　
　
　
　
算

条
　
　
　
　
例

人事院勧告に基づき、一般職の職員の給与改定を実施するための条例改正です。

人事院勧告に基づき、一般職の職員に準じて現業職の給与改定を実施するための
条例改正です。

法改正に伴い、コンビニ等でスマートフォンを活用して印鑑証明を申請できるよ
うにするための条例改正です。

法改正に伴い、出産予定の被保険者の国保税を一定期間減免するための条例改正です。

＜討論なし＞

＜討論なし＞

＜討論なし＞

＜討論なし＞

一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の
制定について

単純な労務に雇用される職員の給与の種類及び基準に関す
る条例の一部を改正する条例の制定について

吉富町印鑑条例の一部を改正する条例の制定について

吉富町国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定に
ついて

可
決

可
決

可
決

可
決

2024.24

第４回定例議会報告

収益的支出　３３万３千円追加

収益的支出　５８万円追加

収益的収入　　　　４万円追加
収益的支出　４３万５千円追加

収益的収入　６万４千円追加
収益的支出　　７１万円追加

＜討論なし＞

＜賛成討論　新保議員＞

＜討論なし＞

＜賛成討論　新保議員＞

令和５年度吉富町水道事業会計補正予算（第３号）について

令和５年度吉富町水道事業会計補正予算（第４号）について

令和５年度吉富町下水道事業会計補正予算（第２号）について

令和５年度吉富町下水道事業会計補正予算（第３号）について

可
決

可
決

可
決

可
決
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し尿処理場が吉富町から豊前市に変更したことによる収集コストの上昇のため、
し尿処理料を36リットルにつき10円引き上げるための条例改正です。

法改正に伴い、放置すれば危害を及ぼす可能性のある家屋等を「管理不全空家
等」と定義し、その取扱いを明確にする条例改正です。

＜主な討論内容＞

＜賛成討論　新保議員、向野議員、岸本議員＞

吉富町廃棄物の処理及び清掃に関する条例の一部を改正す
る条例の制定について

吉富町空家空地対策の推進に関する条例の一部を改正する
条例の制定について

可
決

可
決
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区　分
議案
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令和５年
第４回定例会

議    案
第57号

吉富町廃棄物の処理及び清掃に
関する条例の一部を改正する条
例の制定について

可
決 8 1 ○ ○ 〇 〇 〇 ○ ○ ● ○ 議

長

議    案
第63号

令和５年度吉富町一般会計補正
予算（第７号）について

可
決 8 1 ○ ○ 〇 〇 〇 ○ ○ ● ○ 議

長

「○」…賛成　「●」…反対
「議長」…議長職のため表決に参加しない

「‐」…当日、欠席等により表決に参加しない

議案審議結果表 ※採決が分かれた議案のみ記載

反対
岸本議員：し尿処理の場所が変更したのは、町と組合の政策的判断によるもので、負担増を住民に

負わせるべきではなく町が負担すべきと考え、反対します。　

賛成
新保議員：	今回の収集コスト上昇の負担は、既に下水工事をおこなった方々と平等ではなくなるため

税ではなく利用者がおこなうことが望ましいと考えます。
向野議員：	業者だけが燃料や物価高騰に対応を続ければ民業圧迫になるので、賛成します。
矢岡議員：	吉富町界木地区を目的地に設定しているのを、豊前市能徳団地に改めて設定された改正

であり、今期の適用は猶予されているので賛成します。
是石議員：	搬送距離が伸びたための引き上げであり、賛成します。
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委 員 会 経 過委 員 会 経 過 （多数の質疑（答弁）、意見から抜粋）

総務文教常任委員会経過

福祉産業建設常任委員会経過

		吉富町国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定について

【意　見】
	 出産前後にデマンドタクシーで医療機関に通えるような施策をおこなってほしいと

の意見を述べて賛成します。

【審査結果】原案のとおり可決すべきとの結果になりました。

【審査結果】原案のとおり可決すべきとの結果になりました。

【審査結果】原案のとおり可決すべきとの結果になりました。

【審査結果】原案のとおり可決すべきとの結果になりました。

		令和５年度吉富町国民健康保険特別会計補正予算（第３号）について

		令和５年度吉富町水道事業会計補正予算（第４号）について

		令和５年度吉富町下水道事業会計補正予算（第３号）について

【審査結果】原案のとおり可決すべきとの結果になりました。

		吉富町廃棄物の処理及び清掃に関する条例の一部を改正する条例の
		制定について

		吉富町空家空地対策の推進に関する条例の一部を改正する条例の
		制定について

【意　見】
	 ●空地の有効活用を検討してもらうことを期待して賛成します。
	 ●増え続ける空家・空地問題の対策に寄与する改正であり、丁寧な説明をおこない

ながら実施することを期待して賛成します。
	 ●危険回避の観点はもとより、この改正により新たに住宅用地を増やすことで、人

口増につなげることができることから賛成します。

【審査結果】原案のとおり可決すべきとの結果になりました。
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　		予算決算常任委員会経過

		令和５年度吉富町一般会計補正予算（第７号）について

町長交際費の増額について
アフターコロナになり、弔事、慶事の増加等に対応するための増額補正です。

質  疑  町長交際費27万円増額補正の理由を伺う。
答  弁  	アフターコロナとなり、会合、セミナー、仏事が通常に戻った為です。
質  疑  予定される具体的な内容を伺う。
答  弁  	国会議員等による色々なセミナー、新年賀詞交換会等を予定しています。
質  疑  80周年記念事業ことほぐコンサートの演奏者等関係者６名との２回の食事会に
	 10万７千円と３万８千円の支出をおこなっているが、なぜ２回支出したのか。
答  弁  	吉中吹奏楽部員の指導会後と翌日のコンサート後の２回食事会をおこなった。
質  疑  来年度は交際費当初予算を増やしたらどうか。
答  弁  	根拠をもって、近隣市町の状況を確認し、その様にします。
質  疑  慶事とは具体的にどのようなものを想定しているのか。
答  弁  	中学校のクラブが全国大会に出場した場合等。

【意　見】
	 ●町長交際費の内、接遇費は公的な行事のみに支出するべきと考えます。また、

政党議員のセミナーやパーティー券購入は不適切と考えられるので反対します。
	 ●町長交際費は民間の営業活動費であり、大事な予算であるので、今後も町の発

展のために活用してもらいたいと述べ賛成します。
	 ●町長は営業活動力が非常に大きく、町民の為に活動していることが理解できた

ので賛成します。
	 ●職員の名刺は町のピーアールにもなるので、公費負担として欲しいということ

を付け加えて賛成します。

【審査結果】原案のとおり可決すべきとの結果になりました。

議会が
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次ページ上段に続く

教育について

問 先生に感謝するセレモニーに向けての設定から実施までの教育長の
思いについてお聞きします。

答 教育長
昨年、この議会で先生方に笑顔を届ける教師感謝の日制定のアイデ

アをいただきました。先生としての喜びや幸せは、子どもたちの成長が一
番ですが、保護者や地域から信頼を得ることや、働き甲斐を高めること

も働き方改革と併せて重要だと考えています。そこで、吉富こそは先生方にとって、心温かい、
働き甲斐のある町であり続けたいという願いと、精神的なサポートを何とか形にしたいという
私の強い思いから実施に至りました。

問 セレモニーの実施内容について伺います

答 教育長
10月５日をユネスコの教師感謝の日に合わせて、「せんせいあり

がとうの日」とし、児童から担任の先生へ感謝の言葉を述べ、先生方
には私から町長のメッセージを代読して鉢植えの花を手渡ししました。
授業では、学校運営協議会主催で、全ての学年、学級で地域の方々が
先生役の授業を企画しました。先生方には地域の協力体制が、安堵感
となったと思います。中学校では、生徒会の提案から、色紙にメッ
セージを書いて、花束と一緒に、子どもたちの手から先生方に渡しま
した。

意見
来年度以降もぜひ、続けてもらい励み、精を出す先生方の応援となり、働き甲斐のある
吉富になっていくことを願います。

他に「副町長の設置について」、「地域包括ケアシステムの構築にあたっての吉富町の特徴と
課題について」質問をしました。

矢岡 　匡 議員

角畑 正数 議員

税公金セルフ収納機について

問 福岡銀行から、町に企業版ふるさと納税を寄付するので、沖電気工
業から税公金セルフ収納機を購入して欲しいと提案され、他社から

安価な機械を購入できた可能性があるにもかかわらず、入札を行わずに沖
電気工業等から約860万円で機械等を購入しています。他自治体では入
札の結果、他社から購入している事例もありますが、入札をしなかったこ
とは適切ですか。

答 検査会計室長
調査の結果、町の条件であるＤＸの推進に対応できる製品は沖電気工業の製品のみで

あったため、地方自治法施行令の規定に基づき、契約の性質上、競争入札に適さないものとの
判断により随意契約を行っており、適切です。

町政を問う
一 般 質 問
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問 福岡銀行は自社の業務改善の為、沖電気工業に機械を作成してもらい、町に共同提案し、
町が随意契約で沖電気工業から機械を購入し、福岡銀行がふるさと納税を入金した。一

連の流れをみると、福岡銀行に経済的利益があったと分かる状態で寄付を受けています。企業
版ふるさと納税処理としたのは適正ですか。

答 検査会計室長
法令に則った事務処理をおこなっており、ふるさと納税により、町にはセルフ収納機の

導入によりＤＸ化の推進や紙での納付書管理が不要になるというメリットがあり、適正です。

他に「令和５年度デジタル促進・業務改善支援委託について」質問をしました。

観光庁補助金による特産品開発について

問 ㈱ツクローネ吉富が行った観光庁の看板商品創出事業について内容
確認をすると、「他の方から名義貸しを頼まれ、会社の資金を使わ

ない約束で、その方が町の同意により申請したので、良く分からない。
また、後日、資金が準備できずに、会社に銀行融資を頼まれ、仕方なく
了承した。」と説明を受けました。町に事業費720万円の使い道を尋ね
ます。

答 域振興課長
アサリを使った２種類の商品と坂井シェフ監修のレシピの開発と海岸ツアーの企画案を

作成しました。

令和４年度吉富町デジタル環境整備事業について

問 サードウェーブ社の企業版ふるさと納税550万円で、町はパソコン3台の設置等をした
が、契約相手の(株)LOKAL2は、公募期間中に「吉富町にパソコン3台を設置する」と

発表した。事前に(株)LOCAL2への発注が決まっていたのでは？

答 教務課長
公募型プロポーザルにより広く一般公募し、プレゼンテーション後、町での精査を経て

適正な事務処理により、契約業者を㈱LOCAL2に決定しました。

問 パソコンは、サードウェーブ社の製品です。企業版ふるさと納税では寄附額550万円の
９割相当の法人税が減額されるため、サードウェーブの実質的負担は60万円程ですが、

(株)LOCAL2からパソコン代60万円以上の支払があれば、負担無しです。同じことが他の自
治体で見られた為、(株)LOCAL2とのパソコン下請発注の約束があると考え、これを経済的な
見返りと判断し、この寄付と思われる行為は企業版ふるさと納税として処理できないのでは？

答 未来まちづくり課長
制度的に問題はなく、例えば、サードウェーブが町に直接パソコンを納入したとしても、

手続の公平性等が保たれていれば問題がないと内閣府Ｑ＆Ａでも示されており、適正に企業版
ふるさと納税で処理できます。

他に「町の移住者増について」質問をしました。

太田 文則 議員

町政を問う
一 般 質 問

↑
角畑議員つづき



2024.210

町長交際費について

問 町議会では議長交際費の支出基準を作成中です。町も基準を作成す
るのであれば、時代に合った町民の方が十分理解できる内容にして

もらいたいと思います。又、公表する考えはあるのかをお聞きします。

答 未来まちづくり課長
町長交際費の要綱を再度制定するかどうかについては、検討の時期

に来ていると考えています。

答 町長
すぐにでも積極的な公表に向かっての要綱の整備を急ぎたいと思います。憶測や疑念、

また町民の皆様に御心配等を生じさせてしまったことに対して申し訳ないと思っています。

ため池堤体の草刈について

問 ため池の草刈は地元の農業者が中心となりおこなわれていますが、農業者の減少や高齢
化で管理が困難になるのではないかと思いますが、どの様に考えますか。

答 地域振興課長
新たな取組として、今年度より多面的機能支払交付金事業を実施しております。この制

度を最大限活用して、地区の農業者と非農業者とが一緒に管理できるよう支援したいと考えま
す。

意見
減災の観点から、農家以外の町民の方にもため池の管理について理解していただくこと
が大切だと思うので、柔軟な対応をお願いします。

向野 倍吉 議員

管理義務を放棄した民間所有の土地の草刈について

問 田畑、空き家、その他の所有者には税法で優遇されているが、税の
公平性と同時に、義務の公平性も担保されなければ地域社会は成り

立たないと考えます。管理責任を果たしておられる方がほとんどですが、
管理責任義務を果たせなくなり、土地の管理を放棄している現状を早急に
解決すべき社会問題と捉え、町として積極的に解決するための対策があり
ますか。

答 地域振興課長
耕作放棄地は、農家の担い手への流動化が進まず、農地の集団化ができにくい状況です。

耕作放棄地の解消のため農業委員や農地利用最適化推進委員による農地パトロールにより随時
事案に応じた指導を行なっています。

答 住民課長
管理されていない空地の所有者等に現状の写真を添付した文書を送付しても、放置して

いるところは、自治会や御近所の方の御厚意で草刈りを実施していただいています。空家・空
地対策の推進に関する条例により、防災、衛生、景観等の観点から、調査をおこない、所有者
等への助言や指導、勧告や命令といった行政指導ができるようになりましたので、住民の皆様

是石 利彦 議員

町政を問う
一 般 質 問

↑
次ページ上段に続く
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町政を問う
一 般 質 問

町長交際費について

問 判例等から、町長交際費は公的な負担や事務処理費に必要最小限の
支出とすべきところ、政党政治家のパーティー費・セミナー報告会

費、6名で10万円超の食事代等、民間社長の様な支出がある。就任直後
に公表を規定した要綱を廃止した理由を聞きます。

答 未来まちづくり課長
停滞していた広域行政推進等の新たなまちづくりの為基準の見直し

が必要と考え、一旦廃止しましたが、町民の方から公開請求があれば詳細に開示しています。

問 「町長交際費が事業の採択、補助金の確保、増額という結果を生み出している」との議
会答弁があったが、どのように関係しているのですか。　

答 未来まちづくり課長
交際費は社会通念上の範囲での経費と考えています。直接出向き、町民の願いをお伝え

することにより多くの成果につながっています。

庁議室に納品されている事務用椅子の購入について

問 開示請求後にした職員措置請求書には「町長自ら業者に直接連絡し、職員の知らないと
ころで備品を発注した。ある日突然業者が役場に納品にきて請求書を置いて帰った。何

も知らない職員は終わってしまったことにどうすることもできず困惑したが、業者への支払い
をおこなった。当然契約書も交わしていない。（一部削除）」とあるが、事実ですか。　

答 総務財政課長
記憶が曖昧な部分があるが、聞き取りの結果、概ねそのような経緯です。

問 町長自ら、1社の見積り交渉で定価の約3分の1で購入しており、在庫処分品等の疑惑も
生じます。政治倫理条例第2条1項3号「特定の者のために有利な取り計らいをしないこ

と」、同項1号「不正の疑惑を持たれる恐れのある行為をしないこと」に抵触するのでは？　

答 町長
財務の事務手続きに精通しておらず反省しています。今後はルールを確認し事務に臨み

たいと思います。

岸本加代子 議員

が安心安全に生活できるよう空家・空地の改善に向けた取組に努めます。

意見
この町民要望の超法規的解決策を絞り出して、町民の声に応えてほしいというのが私の
趣旨です。責任の放棄は税の優遇の放棄として、優遇の剥奪、公の代執行に踏み出せな

いものか強く思いますので、検討してください。当事者の幸せは明日の自分の幸せであり、町
民の幸せにつながると信じます。ぜひともこれを役場の担当以外の全員で考えていただきたい
と思います。

その他「こどもまんなか応援サポーター宣言について」、「ゼロカーボンシティの実現につい
て」質問しました。

↑
是石議員つづき
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複合施設について

問 複合施設の建設に関する住民へのアンケート結果に関する町の方向
性や進捗状況は？

答 未来まちづくり課長
・町の全世帯にアンケートを送付し、974件の回答。

・要望を基に財政計画等と調整し、基本計画等々で詰め３年～４年後の完
成をめどに準備を進めています。

【子育て世代の方々/多数意見】
子育て支援全般に関する総合的な窓口の機能、一時保育や学童保育サービスと一体的に行える
多世代が時間を共有する場がほしい。
【新しい図書館に対する希望/多数意見】
快適に自習ができるスペースやカフェ・飲食ス
ペースの併用、子供向けのサービスの充実を
図ってほしい。

問 複合施設は図書館の５年～10年先を考え
電子図書サービスも必要ではないか？

答 未来まちづくり課長
先進的な技術を取り入れつつ、本の専門

知識を持つ大人たちが、こどもたちに直接指導
をする場も大切だという意見もあり、双方を併
せ持つものを検討したい。

漁業振興について

問 航路浚渫工事の経過報告および今後も行うのか？

答 建設課長
・浚渫工事に要する回航費の削減や大分県工事との経費合算により浚渫土量は3,640立米

を実施。町の単独よりも約1,000万円程度の経費削減。
・今後の浚渫は、航路振替などを思慮。吉富漁協や組合員とともに、10～20年後の長期的な漁
港利用計画を十分に協議していく。

問 これを踏まえ、吉富町は漁業の未来をどう考えているのか？

答 地域振興課長
・漁業振興に新たな担い手の確保・育成は喫緊の課題。漁業を守るために漁業者と未来

を語る場をつくり、漁協理事会と今後の方向性について協議を行っている。
・今後は、国の補助事業や地域おこし協力隊の制度の活用。
・あさりの資源回復を図り、新たな担い手の確保に取り組む。

新保 祐介 議員

町政を問う
一 般 質 問
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 京都郡町議会議長会主催の議員研修会に、９名の議員が参加しました。
 テーマ「日本の政治のゆくえ」
 講師：元朝日新聞社　特別編集委員　星　浩　氏

 ハラスメントに関する福岡県市町村議会議員研修会に、矢岡副議長が参
加しました。

11月６日㈪

11月13日㈪

 吉富町遺族会主催の吉富町戦没者追悼式に山本議長、矢岡副議長、岸本
議員、太田議員、向野議員、丸谷議員、新保議員が出席しました。

11月17日㈮

 福岡県町村議会議員広報研修会に、角畑議員と新保議員が参加しました。

11月21日㈫

 山本議長が全国町村議会議長大会の参加と国会議員への要望活動をおこ
ないました。

11月28日㈫、29日㈬

令和５年11月に、「山本定生 議長」と「太田文則 議員」が町議会議員と
して12年以上在籍した功績により町から表彰されました。

吉富町功労表彰
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　11月５日（日）午前と午後の２回、議会の説明責任を果たし、皆様から貴重なご意見をいただく
ために議会報告会を開催しました。当日は22名の方にご参加いただき、多くのご質問やご意見を伺
うことができました。皆様から頂いた貴重なご意見がまちづくりに反映されるように、議会活動を
おこないたいと考えます。

議 会 報 告 会

主な質問・意見

  図書館建設について
●計画している図書館は単なる本の貸し出しの場ではなく、人間構築の支えの場であって欲しいと考えます。
●本の電子化を見据えた施設であって欲しい。

  かわまちづくり事業について
●山国川河川敷は大雨の影響を受けるので、見直しをおこなって欲しい。
●大雨による被害に対応する修繕費のことを考え、見直しをおこなって欲しい。
●デイキャンプ場は現地にあった他の整備に変更して欲しい。

  定住化促進
●町の人口減に対応するため、近隣の市町より住みやすいことを積極的に宣伝して欲しい。
●一部の自治会では、人口減により自治会組織が成り立つのか心配です。10年後を見据えた構想がありますか。

  その他
●こどもまんなか応援サポート宣言について議員の考えをお聞かせください。
●路上駐車が多いので、対応や指導をおこなって欲しい。
●役場前県道の両側に歩道を整備して欲しい。
●山国川堤防の適切な除草管理をおこなって欲しい。
●例えば狭い道路に下水道を通すより、合併浄化槽を推進する方が良いと思います。
●洪水対策として池の堤体や川岸に竹などの植樹をおこなって欲しい。

　19名の参加者からアンケートの回答があり、主な結果は次のとおりでした。より多くの方が参加できる
ように報告会のあり方を考えたいと思います。

町議会からの説明や回答はいかがでしたか。
　よく分かった ６名
　だいたい分かった 12名
　分からなかった ０名
　回答無し １名
議会報告会にまた参加したいと思いますか。
　参加したい 12名
　２年に１度なら参加したい ０名　
　参加したくない １名
　どちらともいえない ３名
　回答無し ３名

アンケート結果


